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議 事 録
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   第31号議案 農地法第 3条の規定による所有権移転許可申請について 
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   第33号議案 農地法第 4条の規定による許可申請について 

第34号議案 生産緑地に係る農業の主たる従事者の証明願について 
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第36号議案 相続税の納税猶予に関する適格者証明について 

第37号議案 生産緑地の追加指定に係る生産緑地法施行規則第 1条の規定による意見聴取 

について 

第38号議案 特定生産緑地の指定に係る意見聴取について 

(3) 報告 

①農地転用届出等処理報告について 

 (4) その他 

(5) 閉会 
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令和 6年第 5回総会（令和 6年 5月 24日） 

開会（午後 2時 00分） 

農政課長 本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。

定刻となりましたので、ただいまより令和 6 年第 5 回総会

をはじめさせていただきます。 

会議に先立ちまして、議案資料の一部に誤りがございました

ので、申し訳ありませんが訂正をさせていただきたいと思いま

す。 

議案資料の 23ページ、第 38号議案「特定生産緑地の指定に

係る意見聴取について」をご覧いただけますでしょうか。受付

番号 4-2 の 3 筆でございますけども、こちらの現況地目につ

きまして、現在「田」と記載されておりますが、こちら正しく

は 3筆とも「畑」となります。 

以上、お詫びの上、訂正をさせていただきます。どうも申し

訳ございません。 

 それでは、会長の議事進行により会議を進めていただきま

す。会長、よろしくお願いいたします。 

議長（会長） ただいまより、令和 6年第 5回総会を開会いたします。 

本日は、大変暑い中、ご出席いただきましてありがとうござ

います。 

  それでは、本日の議案といたしまして、第 31 号議案「農地

法第 3条の規定による所有権移転許可申請について」から、第

38 号議案「特定生産緑地の指定に係る意見聴取について」ま

での 8議案の審議を行います。また、報告事項を 1件予定して
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おります。議事の進行及び議案については、お手元配付の次第

のとおりでございます。 

限られた時間の中ではございますが、十分ご審議いただくよ

うお願いいたします。 

それでは、会議を進めさせていただきます。まず、本日の農

業委員のご出席は 16 人中 15 人で、定足数を満たしておりま

すので、会議が有効に成立しておりますことをご報告いたしま

す。 

また、農地利用最適化推進委員は 12 人中 10 人のご出席で

ございます。 

次に、本日の議事録署名者は、氏名の 50 音順により、木村

幸廣委員及び小嶌盛夫委員の両委員にお願いいたします。 

それでは、本日の議事に移りたいと思います。 

まずはじめに、お願いがございます。総会での発言は、全て

議事録に記録しております。発言される場合には、まず、挙手

をし、私から指名を受けた上で、必ずマイクを使って発言して

下さい。議事録を正しく作成するため、お手数ですがご協力を

お願いいたします。 

 では、議案審議に入ります。 

まず、はじめに、第 31 号議案、農地法第 3条の規定による

所有権移転許可申請について審議を行います。 

 受付番号 3-1 につきましては、第 32 議案、農地法第 3条の

規定による所有権移転許可取消願と関連のある案件のため、一

括審議します。また、議案の報告につきましては、中川農政課
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長からまとめて報告していただきます。 

それでは、第 31号議案・受付番号 3-1 及び第 32号議案・受

付番号 3-1 について、中川農政課長、お願いいたします。 

中川農政課

長 

第 31号議案及び第 32号議案については、平成 29年 1月 10

日に許可された「農地法 3条の規定による所有権移転」におい

て、譲渡人の住所が相違していたため「農地法 3条の規定によ

る許可にかかる取消願」と再度正しい住所で申請する「農地法

3条の規定による所有権移転申請」を同時に受け付けたものに

なります。譲渡人の住所以外は以前許可された申請と内容は変

わっておりません。 

それでは、5月 8日に担当の委員と事務局職員で現地調査し

ましたので、結果をご報告いたします。 

受付番号 3-1 は、譲渡人の持分を譲受人２名に譲渡するもの

です。 

申請地である中川区富田町大字榎津字西ナコラの 1 筆の畑

は、現在ネギ、イチジク、ビワが作付けされ良好に管理されて

おりました。 

また、その他の譲受人世帯の所有地はすべて良好に管理され

ており、申請地についても、今後引き続き農地として適正に管

理していくことが見込まれます。 

以上につきまして、許可することについて、何ら問題はない

と思いますので、ご審議のほど、よろしくお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 4-1 について、25

番、木村委員、お願いいたします。 
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木村（正）

委員 

受付番号 4-1 につきまして、熊澤委員さん及び事務局職員と

で、5月 2日に調査した結果を報告します。 

本件は、譲渡人が長男に家族間で農地を、所有権移転するた

めに許可申請されたものです。 

申請地の港区西蟹田はじめ 3筆は畑で、トウモロコシ、タマ

ネギ、ミカン等が作付けされ、良好に管理されていました。 

なお、譲受人は新規就農の面談により、祖父の手伝いをしな

がら営農を学ばれ、今後も栽培技術を習得しながら営農してい

くことを確認しており、権利取得後の農地についても適正に利

用する意欲ある者と認められます。 

以上、調査の結果、許可をするについて、問題ないと思いま

すので、よろしくご審議をお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 4-2 について、13

番、清水委員、お願いいたします。 

清水委員 受付番号 4-2 につきまして、坂野推進委員さん及び事務局職

員とで、5月 2日に調査した結果を報告します。 

本件は、譲渡人が譲受人に農地を、所有権移転するために許

可申請されたものです。 

申請地の港区西茶屋四丁目の 1筆は田で、耕作準備中の状態

で、良好に管理されていました。 

なお、譲受人の経営農地は、すべて良好に肥培管理されてい

ることを確認しており、権利取得後の農地についても適正に利
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用すると認められます。 

以上、調査の結果、許可をするについて、問題ないと思いま

すので、よろしくご審議をお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。ただいまの報告について、何かご

意見はございますか。 

  特にないようです。それでは、第 31号議案及び第 32号議案

の案件については、許可してよろしいか、お諮りいたします。

委員  異議なし。 

議長（会長） ご異議なしと認め、第 31 号議案及び第 32 号議案の案件は

許可することといたします。 

 次に、第 33 号議案、農地法第 4条の規定による許可申請に

ついて審議を行います。 

それでは、担当の方からご報告をお願いいたします。受付番

号 3-1 について、23 番、安井委員、お願いいたします。 

安井（正）

委員 

受付番号 3-1 につきまして、担当委員と事務局職員で、5月

9日に調査を実施しましたので、結果をご報告します。 

本件につきましては、申請地において営農型太陽光発電事業

を行うため、太陽光パネルの支柱の部分につき今後 3年間の一

時転用許可申請がなされたものです。なお申請地につきまして

は、平成 27 年 7 月農地部会において既に許可された案件であ

り、平成 30 年、令和 3年と 2 度の延長の許可申請がされてお

ります。今回の申請は 3度目の一時転用期間の延長の申請とな

ります。 
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申請地である中川区富永四丁目の 4 筆は、一部農用地であ

り、東側及び南側は道路、西側は水路、北側は畑です。支柱以

外の部分についてはエダマメ、ブロッコリー、ナツミカン、ウ

ンシュウミカンの幼木が作付けされ、良好に管理されていまし

た。 

なお、営農型太陽光パネルの設置に伴い、農地の一時転用許

可を受けるには、地域の平均単収のおおむね 8割以上の収穫が

なされ、適切に営農が行われていることという条件がありま

す。令和 6年 2月 21 日に提出のあった報告書によると地域の

平均単収に対する収穫量の割合はブロッコリーが 87.8 パーセ

ント、エダマメが 79パーセント、ナツミカンが 32パーセント

となっております。ブロッコリーについては問題なく収穫がで

きており、エダマメについても 8割を割り込む形にはなりまし

たが、今後 8 割の収量達成に向けて栽培を続けるとのことで

す。ナツミカンについては地域の平均単収の 3割程度ではあり

ますが、順調に生育はしているとのことです。 

またウンシュウミカンについては本申請で「生育に時間を要

する作物」として、栽培理由書を提出いただいております。ウ

ンシュウミカンは令和 6 年 1 月に新たに幼木を 3 本植え付け

たところであり、植え付けてから 4年目以降に収穫を予定して

おります。知見を有するものとして本件にかかる意見書を作成

した者によると、愛媛県庁が発表している資料でウンシュウミ

カンは植え付けから 30 年ほどで収穫量のピークを迎えるとあ

り、本農地で地域の平均単収が達成されるのはおよそ 20 年後

と予測されるとのご意見をいただいております。 

一時転用に際し、被害防除には配慮するとのことであり、農

地復元のための誓約書の提出、撤去費用の確保、土地改良区の

承諾書、営農型太陽光発電設備の下部の農地における営農計画
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書等の資料などについても提出がされております。以上のこと

から今回の一時転用について許可することは問題ないと考え

ておりますので、よろしくご審議をお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。ただいまご報告いただきました

が、何かご意見はございますか。 

  特にないようです。それでは、第 33 号議案の案件について

は、許可してよろしいか、お諮りいたします。 

委員  異議なし。 

議長（会長） ご異議なしと認め、第 33 号議案の案件は許可することとい

たします。 

 次に、第 34 号議案、生産緑地に係る農業の主たる従事者の

証明願について審議を行います。 

 それでは、担当の方からご報告をお願いいたします。受付番

号 1-1 から 1-3 について、4番、近藤委員、お願いいたします。

近藤委員 受付番号 1-1 から 1-3 の農地について、福島茂俊委員と事

務局職員で、5月 2日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-1 願い出の農地は、それぞれカキが栽培されてお

り、体の故障により農業ができなくなるまで、主たる従事者と

して、農地を良好に管理されていたことを確認しました。 

受付番号 1-2 願い出の農地は、カキやブドウが栽培されてい

ました。体の故障により農業ができなくなるまで、主たる従事

者として、農地を良好に管理されていたことを確認しました。
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受付番号 1-3 願い出の農地は、ミカンなどが栽培されていま

した。所有者には身寄りが無く、死亡による主たる従事者の申

出書は、相続財産清算人が選任されてからとなったため、通常

より遅く提出されました。しかしながら生前、耕作をされてい

たことを確認しております。 

以上につきまして、何ら問題は無いと思いますので、よろし

くご審議のほど、お願いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 1-4 について、3

番、山口委員、お願いいたします。 

山口（幸）

委員 

受付番号 1-4 の農地について、久野隆博委員と事務局職員

で、5月 7日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-4 の願い出の農地は、一体でイチゴなどが栽培さ

れていました。お亡くなりになるまで、主たる従事者として、

農地を良好に管理されていたことを確認しました。 

以上につきまして、何ら問題は無いと思いますので、よろし

くご審議のほど、お願いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 1-5 について、18

番、山口委員、お願いいたします。 

山口（儀）

委員 

受付番号 1-5 の農地について、成田秋義委員と事務局職員

で、5月 2日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-5 の願い出の農地は、一体でクリやカキ、ビワな

どが栽培されていました。お亡くなりになるまで、主たる従事

者として、農地を良好に管理されていたことを確認しました。



9 

以上につきまして、何ら問題は無いと思いますので、よろし

くご審議のほど、お願いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 2-1 について、8

番、箕浦委員、お願いいたします。 

箕浦委員 受付番号 2-1 の農地について、5月 7日に若松委員及び事務

局職員とで現地調査した結果を報告します。 

申請地はいずれも畑で、カキ、ミカン、ウメなどが作付けさ

れており、申請者の母がお亡くなりになるまでは、主たる従事

者として農地を良好に管理されていたことを確認いたしまし

た。 

何ら問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほど、お

願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 3-1 について、24

番、横井委員、お願いいたします。 

横井（愼）

委員 

受付番号 3-1 の農地につきまして、5月 7日に事務局職員と

現地調査をしましたので、結果をご報告いたします。 

受付番号 3-1 の中川区法華西町の 2 筆の田は耕作準備中で

良好に管理されていました。 

このことから、主たる従事者がお亡くなりになるまで、農地

を良好に管理されていたことを確認しました。 

以上、証明することにつき何ら問題はないと思いますので、

ご審議のほど、よろしくお願いします。 
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議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 4-1 について、15

番、安井委員、お願いいたします。 

安井（秀）

委員 

受付番号 4-1 につきまして、神野推進委員及び事務局職員

と、5月 7日に調査した結果を報告します。 

受付番号 4-1 の、農地の主たる従事者は、令和 6年 3月 7日

に亡くなられました。 

証明願い出のありました港区小碓一丁目はじめ 2筆は畑で、

ミカン、カキ、ビワ等、果樹が栽培されており、主たる従事者

として、農地を良好に管理されていたことを確認しました。 

以上、調査の結果、本件申請につきましては、願い出のとお

り証明することに、なんら問題はないと思います。よろしくご

審議をお願いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。ただいまご報告いただきました

が、何かご意見はございますか。 

  特にないようです。それでは、第 34 号議案の案件について

は、証明してよろしいか、お諮りいたします。 

委員  異議なし。 

議長（会長） ご異議なしと認め、第 34 号議案の案件は証明することとい

たします。 

 次に、第 35 号議案、相続税の納税猶予に関して引き続き農

業経営を行っている旨の証明願について審議を行います。 

 それでは、担当の方からご報告をお願いいたします。受付番
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号 1-1 から 1-5 について、4番、近藤委員、お願いいたします。

近藤委員 受付番号 1-1 から 1-5 の農地について、福島茂俊委員と事

務局職員で、5月 2日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-1 の申請地は、ミカンが栽培されていました。 

受付番号 1-2 の申請地は、ミカンやビワ、カキが栽培されて

いました。 

受付番号 1-3 の申請地は、カキが栽培されていました。 

受付番号 1-4 の申請地は、カキやウメ、マメ類が栽培されて

いました。 

受付番号 1-5 の申請地は、カキやウメ、ソラマメ、タマネギ

が栽培されていました。 

これらの農地はいずれも良好に肥培管理されており、願出者

が自ら農業経営を行っていることを確認しております。 

以上、問題ないと思いますので、よろしくご審議のほどお願

いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 1-6 について、17

番、久野委員、お願いいたします。 

久野委員 受付番号 1-6 の農地について、山口幸江委員と事務局職員

で、5月 7日に、現地調査した結果を報告します。 

申請地の南区鳴尾一丁目の 2筆は、一体でかんきつ類が栽培

され、鳴尾二丁目の 2筆には同じく、一体でかんきつ類が栽培
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されており、いずれも肥培管理良好でした。 

また、願出者が自ら農業経営を行っていることを確認してお

ります。 

以上、問題ないと思いますので、よろしくご審議のほどお願

いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 1-7 及び 1-8 につ

いて、4番、近藤委員、お願いいたします。 

近藤委員 受付番号 1-7 から 1-8 の農地について、福島茂俊委員と事

務局職員で、5月 2日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-7 の申請地は、ミカンやビワが栽培されていまし

た。 

受付番号 1-8 の申請地は、バレイショ、サトイモ、スイート

コーンが栽培されていました。いずれも肥培管理良好です。 

願出者が自ら農業経営を行っていることを確認しておりま

す。 

以上、問題ないと思いますので、よろしくご審議のほどお願

いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 1-9 について、3

番、山口委員、お願いいたします。 

山口（幸）

委員 

受付番号 1-9 の農地について、久野隆博委員と事務局職員

で、5月 7日に、現地調査した結果を報告します。 
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受付番号 1-9 の願い出の農地には、サツマイモやバレイシ

ョ、ナスなどが、栽培されており、肥培管理良好でした。 

また、願出者が自ら農業経営を行っていることを確認してお

ります。 

以上、問題ないと思いますので、よろしくご審議のほどお願

いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 1-10 及び 1-11 に

ついて、17番、久野委員、お願いいたします。 

久野委員 受付番号 1-10 及び 1-11 の農地について、山口幸江委員と事

務局職員で、5月 7日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-10 の願い出の農地には、ウメが栽培され、受付

番号 1-11 の願い出の農地には、バレイショやネギなどが栽培

されており、いずれも肥培管理良好でした。 

また、願出者が自ら農業経営を行っていることを確認してお

ります。 

以上、問題ないと思いますので、よろしくご審議のほどお願

いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 2-1 について、19

番、若松委員、お願いいたします。 

若松委員 受付番号 2-1 について、5月 7日に箕浦委員及び事務局職員

とで現地調査した結果を報告します。 

申請地は畑で、ミカン、タマネギなどが作付けされていまし



14 

た。 

願出者が引き続き農業経営を行っていることを確認し、何ら

問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほど、お願いし

ます。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 2-2 について、8

番、箕浦委員、お願いいたします。 

箕浦委員 受付番号 2-2 について、5月 7日に若松委員及び事務局職員

とで現地調査した結果を報告します。 

申請地はいずれも田で、耕作準備中でした。 

願出者が引き続き農業経営を行っていることを確認し、何ら

問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほど、お願いし

ます。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 2-3 及び 2-4 につ

いて、21番、松原委員、お願いいたします。 

松原委員 受付番号 2-3 及び 2-4 について、5月 2日に川本委員及び事

務局職員とで現地調査した結果を報告します。 

受付番号 2-3 の申請地は、上志段味特定土地区画整理の 1筆

に仮換地となっており、トウモロコシ、ナスなどが作付けされ

ていました。 

受付番号 2-4 の申請地は、中志段味特定土地区画整理の 1筆

に仮換地となっており、畑はトマト、キュウリなどが作付けさ

れており、田は耕作準備中でした。 



15 

願出者が引き続き農業経営を行っていることを確認し、何ら

問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほど、お願いし

ます。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 2-5 について、20

番、石田委員、お願いいたします。 

石田委員 受付番号 2-5 について、5月 2日に木村委員及び事務局職員

とで現地調査した結果を報告します。 

申請地の、西区赤城町の 2筆と比良一丁目の 1筆は畑で、ミ

カン、オリーブなどが作付けされていました。残りの比良一丁

目の 2筆は田で、耕作準備中でした。 

願出者が引き続き農業経営を行っていることを確認し、何ら

問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほど、お願いし

ます。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 3-1 について、10

番、二村委員、お願いいたします。 

二村委員 受付番号 3-1 の農地につきまして、5月 7日に横井委員と事

務局職員とで現地調査しましたので、結果をご報告いたしま

す。 

受付番号 3-1 の中川区服部二丁目の 1筆の畑は、エダマメ、

カボチャ、キュウリなどが植え付けられ、良好に管理されてい

ました。 

証明することにつき、何ら問題はないと思いますので、ご審

議のほど、よろしくお願いします。 
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議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 3-2 について、11

番、横井委員、お願いいたします。 

横井（昭）

委員 

受付番号 3-2 の農地につきまして、5月 8日に事務局職員と

で現地調査しましたので、結果をご報告いたします。 

受付番号 3-2 の中川区江松一丁目、五丁目、一色新町二丁目

の畑は、トウモロコシなどの夏野菜などが植え付けられ、良好

に管理されていました。 

また中川区江松四丁目の田及び江松西町の畑は耕作準備中

で、良好に管理されていました。 

証明することにつき、何ら問題はないと思いますので、ご審

議のほど、よろしくお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 3-3 について、10

番、二村委員、お願いいたします。 

二村委員 受付番号 3-3 の農地につきまして、5月 7日に横井委員と事

務局職員とで現地調査しましたので、結果をご報告いたしま

す。 

受付番号 3-3 の中川区法華西町四丁目の 2 筆の畑は、キュ

ウリ、タマネギ、トマトなどが植え付けられ、良好に管理され

ていました。 

証明することにつき、何ら問題はないと思いますので、ご審

議のほど、よろしくお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 3-4 について、11

番、横井委員、お願いいたします。 
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横井（昭）

委員 

受付番号 3-4 の農地につきまして、5月 8日に事務局職員と

で現地調査しましたので、結果をご報告いたします。 

受付番号 3-4 の中川区春田四丁目の 1 筆の田は耕作準備中

で、良好に管理されていました。 

証明することにつき、何ら問題はないと思いますので、ご審

議のほど、よろしくお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 3-5 について、10

番、二村委員、お願いいたします。 

二村委員 受付番号 3-5 の農地につきまして、5月 7日に横井委員と事

務局職員とで現地調査しましたので、結果をご報告いたしま

す。 

受付番号 3-5 の中川区西中島一丁目の 1筆の畑は、カキ、ミ

カンなどが植え付けられ、良好に管理されていました。 

証明することにつき、何ら問題はないと思いますので、ご審

議のほど、よろしくお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 4-1 について、25

番、木村委員、お願いいたします。 

木村（正）

委員 

受付番号 4-1 の農地につきまして、熊澤委員さんと事務局職

員で、5月 2日に調査した結果を報告します。 

受付番号 4-1 の七反野二丁目の 1筆は畑で、タマネギ、サヤ

エンドウなどが作付けされ、良好に管理されていました。 
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また、事務局において申請時に申出人が引き続き農業経営を

していることを確認しております。 

以上、調査の結果、証明するに問題ないと思いますので、よ

ろしくご審議をお願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。ただいまご報告いただきました

が、何かご意見はございますか。 

  特にないようです。それでは、第 35 号議案の案件について

は、証明してよろしいか、お諮りいたします。 

委員  異議なし。 

議長（会長） ご異議なしと認め、第 35 号議案の案件は証明することとい

たします。 

次に、第 36 号議案、相続税の納税猶予に関する適格者証明

について審議を行います。 

 それでは、担当の方からご報告をお願いいたします。受付番

号 1-1 について、5番、福島委員、お願いいたします。 

福島委員 受付番号 1-1 について、近藤正俊委員と事務局職員で、5月

2日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-1 願い出の農地は、農地の所有者が昨年亡くなら

れ、長男が、引き続き農業経営を続けられると申し出られまし

た。ウメやマメ類などがそれぞれ栽培されていました。 

また、申請者自らが耕作していることを確認し、これまでも

農作業に従事していることから、今後も農地の管理を続けるこ
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とは可能であると見込まれます。 

以上のことから、相続税の納税猶予の適格者とすることに、

問題ないと思いますので、よろしくご審議のほどお願いしま

す。 

議長（会長） ありがとうございました。ただいまご報告いただきました

が、何かご意見はございますか。 

  特にないようです。それでは、第 36 号議案の案件について

は、証明してよろしいか、お諮りいたします。 

委員  異議なし。 

議長（会長） ご異議なしと認め、第 36号議案の案件は証明いたします。

 次に、第37号議案、生産緑地の追加指定に係る生産緑地法施

行規則第1条の規定による意見聴取について審議を行います。

本議案につきましては、現体制における総会において、はじ

めての審議案件となりますので、審議のポイントについて簡単

にご説明いたします。 

右肩に「参考」と記載した、「第37条号議案 生産緑地の追

加指定に係る生産緑地法施行規則第１条の規定による意見聴

取について」の資料をご覧ください。 

本議案は、生産緑地法施行規則第1条の規定により、生産緑

地地区の指定について申出があった土地が、農地等に該当して

いるかどうかについて、名古屋市長より農業委員会に対して意

見の聴取があったものです。 
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審議ポイントは、それぞれの土地について、すでに作付け等

の実績があり、良好に管理された農地等に該当しているかどう

かです。 

配付資料①として、現地の写真をお配りしていますので、合

わせてご覧ください。 

それでは、担当の方からご報告をお願いいたします。受付番

号 1-1 から 1-4 について、2番、成田委員、お願いいたします。

成田委員 受付番号 1-1 から 1-4 の農地について、山口儀明委員と事

務局職員で 5月 2日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-1、緑区桶狭間北二丁目の 1筆には、かんきつ類

などが栽培されていました。 

受付番号 1-2、緑区桶狭間の 4筆は、作付け準備中でした。

既存の団地と隣接しています。 

受付番号 1-3、緑区桶狭間の 3筆には、バレイショやタマネ

ギ、ナスなどが栽培されており、既存の団地と隣接しています。

受付番号 1-4、緑区八つ松一丁目の 1筆には、ブドウが栽培

されていました。 

いずれも今後、生産緑地として十分保全が見込まれると思わ

れます。 

何ら問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほどお願

いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 1-5 について、5



21 

番、福島委員、お願いいたします。 

福島委員 受付番号 1-5 の農地について、近藤正俊委員と事務局職員で

5月 2日に、現地調査した結果を報告します。 

受付番号 1-5 の申請地は、イチゴやネギなどが栽培され、良

好に管理されています。 

今後、生産緑地として十分保全が見込まれると思われます。

何ら問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほどお願

いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、受付番号 3-1 及び 3-2 につ

いて、11番、横井委員、お願いいたします。 

横井（昭） 

委員 

受付番号 3-1 及び 3-2 について、5月 8日に安井委員と事務

局職員とで現地調査しましたので、結果をご報告します。 

受付番号 3-1 の中川区江松四丁目の 2 筆の田は、耕作準備

中で、良好に管理されておりました。 

受付番号 3-2 の中川区かの里三丁目の 1 筆の田は、耕作準

備中で、良好に管理されておりました。 

以上 2 件について今後とも生産緑地として十分な管理が見

込まれると思われますので、ご審議のほどよろしくお願いしま

す。 

議長（会長） ありがとうございました。ただいまご報告いただきました

が、何かご意見はございますか。 
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 特にないようです。 

それでは、第 37 号議案について、農地等に該当すると回答

してよろしいか、お諮りします。 

委員 異議なし。 

議長（会長） ご異議なしと認め、第 37 号議案について、農地等に該当す

ると名古屋市長あて回答します。 

 次に、第38号議案、特定生産緑地の指定に係る意見聴取につ

いて審議を行います。 

それでは、特定生産緑地の指定及び審議のポイントについ

て簡単にご説明いたします。 

先ほどご覧いただいた、参考資料の裏面、「第38条号議案 特

定生産緑地の指定に係る意見聴取について」をご覧ください。

指定から30年経過する生産緑地のうち、経過後もその保全を

行うことが良好な都市環境の形成を図る上で有効であると認

められるものは、特定生産緑地として指定することができま

す。指定の期間は10年となります。 

 次に審議のポイントについてです。本議案は、特定生産緑地

の指定について申出があった土地が、農地等として適正に管理

されているかどうかについて、名古屋市長より農業委員会に対

して意見の聴取があったものです。 

審議のポイントは、それぞれの生産緑地について、作付け等

の実績があり、適正に管理された農地等に該当しているかどう

かです。 
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 それでは、担当の方からご報告をお願いいたします。東部・

緑地区について、18 番、山口委員、お願いいたします。 

山口（儀）

委員 

東部・緑地区における、担当委員さん及び事務局職員による

調査の結果を報告します。 

議案資料 19 ページと 20 ページに緑区、名東区分及び天白

区分について、お示ししています。 

それぞれの案件の「利用状況」欄 に記載のあるとおり状況

を確認しており、いずれも現に農地として、良好に管理された

生産緑地であると言える状況でした。よろしくご審議のほど、

お願いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、西部・守山地区について、

6番、木村委員、お願いいたします。 

木村（幸）

委員 

西部・守山地区で特定生産緑地の申出のあった農地につい

て、担当委員と事務局職員とで調査した結果を、代表して報告

します。 

受付番号 2-1 から 2-4 までの「利用状況」の欄に記載のある

とおり、状況を確認しており、いずれも現に農地として良好に

管理された生産緑地であると言える状況でした。 

何ら問題は無いと思いますので、よろしくご審議のほど、お

願いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、中川地区について、11 番、

横井委員、お願いいたします。 
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横井（昭）

委員 

中川区における、担当委員及び事務局職員による調査の結果

を報告します。資料は 21ページから 23ページでございます。

それぞれの案件の「利用状況」の欄に記載のあるとおり状況

を確認しており、いずれも現に農地として良好に管理された生

産緑地であると言える状況でした。よろしくご審議のほどお願

いします。 

議長（会長） ありがとうございました。次に、港地区について、15番、安

井委員、お願いいたします。 

安井（秀）

委員 

港区における、神野推進委員及び事務局職員による調査の結

果を報告いたします。 

港区における申出地については、案件の「利用状況」の欄に

記載のあるとおり、状況を確認しており、いずれも現に農地と

して良好に管理された生産緑地であると言える状況でありま

した。 

今後とも特定生産緑地として保全が見込まれるので、特に問

題はないと考えます。 

よろしくご審議のほどお願いいたします。 

議長（会長） ありがとうございました。ただいまご報告いただきました

が、何かご意見はございますか。 

 特にないようです。それでは、第 38 号議案について、お諮

りします。 

すべての案件について、農地等として適正に管理されている

と回答してよろしいか、お諮りします。 
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委員 異議なし。 

議長（会長） ご異議なしと認め、第 38 号議案は、すべての案件について

農地等として適正に管理されていると名古屋市長あて回答し

ます。 

  本日予定しました議案は以上でございます。 

議長（会長） 続きまして、報告に移ります。 

横井（愼）

委員 

 ちょっといいですか。ちょっと聞きそびれました。ちょっと

よろしいですか。 

 第 34 号議案、8 ページ。私がわからんかったで聞きたいん

ですが、生産緑地の指定が畑になってるんですけど、これいう

のは平米をずっと足して 881 平米ですけど、この表は 43.56 と

いうのが書いてあるんですけど、どのようにはじいたらこうな

るのかちょっと教えて欲しいです。お願いします。 

課長補佐  事務局からご説明させていただきます。こちら資料が誤って

おりまして、「他が 0」が正しいかと思います。畑が 2 筆、そ

の他の「他」が 0筆で、合計が 2筆になりますので、合計も 2、

0 で合計 2 筆になりますので、計の欄も 2 筆で 881.00 が正し

いので、資料が誤っておりました。申し訳ございません。訂正

させていただきます。 

議長（会長） よろしいでしょうか。すみませんでした。 

続きまして、報告に移ります。 

報告（1）「農地転用届出等処理報告」について事務局、お願
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いいたします。 

農政課長 それでは、令和 6 年 4 月 2 日から令和 6 年 4 月 30 日まで

に、名古屋市農業委員会事務局長以下代決規程に基づき、事務

局が処理した案件につきまして、ご報告させていただきます。

まず、1 ページから 13 ページにかけまして、農地法第 3 条

の 3の規定による届出が 22件 

続いて、14 ページから 21 ページにかけまして、農地法第 4

条第 1項第 7号の規定による転用届出が 24件 

続いて、22 ページから 44 ページにかけまして、農地法第 5

条第 1 項第 6 号の規定による転用届出のうち所有権移転に係

るものが 68件 

続いて、45ページから 46ページにかけまして、同じく、農

地法第 5 条第 1 項第 6 号の規定による転用届出のうち賃借権

設定に係るものが 4件 

続いて、47ページですが、同じく、農地法第 5条第 1項第 6

号の規定による転用届出のうち使用貸借権設定に係るものが

3件 

続いて、48ページから 50ページにかけまして、引き続き認

定都市農地貸付け等を行っている旨の証明願が 2件 

続いて、51ページですが、農地の競売・公売に関する買受適

格者証明が 3件 

続いて、52ページですが、転用届出に係る訂正願が 3件 
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それぞれ受理いたしております。報告は、以上でございます。

議長（会長） ただいまの報告で、何かご質問等はございますか。 

 特にないようです。 

報告については、以上でございますが、その他、何かありま

すでしょうか。 

課長補佐 事務局のほうから 1点ご報告させていただきます。 

前回 4 月の総会の事業計画におきましてご承認いただきま

した 7月 24 日の現地視察につきまして、概要を説明させてい

ただきます。 

当日ですが、午前に開始し、昼をまたいで 15 時過ぎに終了

予定でございまして、港方面の農地と、令和 6年 3月にリニュ

ーアルオープンした、農業センターのご視察をしていただく予

定でございます。 

また正式な通知につきましては、6月にさせていただきます

のでよろしくお願いします。 

なお、当日の昼食なんですけれども、事務局が仕出し弁当を

手配しまして、その支払いは令和元年度と同じく、全員協議会

から支出をさせていただきたいと思いますので、ご了承のほど

よろしくお願いいたします。 

議長（会長） ただ今の報告で、何かご質問等はございますか。 

 特にないようです。 
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報告については、以上でございます。 

それでは、以上をもちまして、令和 6年第 5回総会を閉会い

たします。議事進行にご協力いただきましてありがとうござい

ました。 

閉会（午後 2時 54分） 


